

Lebenslauf von Eva Lucia Bahl

Akademischer Werdegang und weitere berufliche Erfahrungen

WISSENSCHAFTLICHE MITARBEITERIN AM INSTITUT FÜR METHODEN UND
METHODOLOGISCHE GRUNDLAGEN DER SOZIALWISSENSCHAFTEN

Georg-August-Universität Göttingen (Lehrstuhl Methodenplurale Forschung bzw. Heisenberg-Stelle, Prof.
Maria Pohn-Lauggas)

Sklaverei und Sklavenhandel im individuellen und kollektiven Gedächtnis: Ein kontrastiver Vergleich
verschiedener lokaler Gemeinden, Generationen und Gruppierungen in Ghana und Brasilien

(Projektkoordination)

SEIT 09.2022

- Versklavung und Zwangsmigration
- Kollektive Gedächtnisse und Erinnerungspraktiken
- Verflechtungsgeschichte

GASTPROFESSUR AM INSTITUT FÜR INTERNATIONALE ENTWICKLUNG

Universität Wien

Sommersemester 2022

WISSENSCHAFTLICHE MITARBEITERIN AM METHODENZENTRUM SOZIALWISSENSCHAFTEN

Georg-August-Universität Göttingen (Lehrstuhl Qualitative Methoden, Prof. Gabriele Rosenthal)

Biographische Verläufe von Migrierenden aus Syrien und Westafrika
in Brasilien und in Deutschland:

Prozesse der Inklusion und Partizipation im Kontext sogenannter irregulärer Migration

03.2019–01.2023

- Süd-Süd-Migration
- Transnationale Netzwerke
- Geschlecht und Gewalt in Migrationsverläufen
- Verflechtungsgeschichte Naher Osten – Brasilien

Die soziale Konstruktion von Grenzgebieten:

Ein Vergleich von zwei geopolitischen Fällen

03.2014–02.2019

- Migration und Grenzen
- Kollektive Gedächtnisse und Erinnerungspraktiken
- Post/koloniale Verflechtungsgeschichte Spanien – Marokko

REFERENTIN ENTWICKLUNGSPOLITISCHE BILDUNGSARBEIT

01.2009–06.2013

Ökumenisches Büro für Frieden und Gerechtigkeit e.V., München

Länderverantwortliche El Salvador und Honduras

FREIBERUFLICHE REFERENTIN POLITISCHE BILDUNGSARBEIT

2009–2014

mapping.postkolonial.net – Online-Archiv und Bildungsprojekt

& „Decolonize München“ – Ausstellungsprojekt im Münchner Stadtmuseum

Recherchen, Konzeptentwicklung und Durchführung

Max-Mannheimer Studienzentrum, KZ-Gedenkstätte Dachau

Seminarleitung und Erstellung von Bildungsmaterialien

Ausbildung

PROMOTION (Dr. disc.pol.) 09.2014–11.2020

Georg-August-Universität Göttingen
Promotionsstudiengang Sozialwissenschaften
Gesamtnote: summa cum laude

MAGISTER ARTIUM (M.A.) 10.2003–03.2010

Ludwig-Maximilians-Universität München
Ethnologie (HF), Politikwissenschaft und Religionswissenschaft (NF)
Gesamtnote: 1,21
(Magisterarbeit, Titel: „Von Opfern, Tätern und Helfer(inne)n. Diskurse um Menschenhandel und ihre Bedeutung für die Regulierung feminisierter Migration“, Note 1,0)

STUDIUM AN DER UNIVERSITÄT VON BUENOS AIRES, Argentinien 03.2006–12.2006

Drittmittleinwerbung und Stipendien

2023 Reisekostenförderung durch die Internationalisierungsförderung der Sozialwissenschaftlichen Fakultät der Universität Göttingen für Vortragsreise nach Temuco/Chile

2020 Mitarbeit an der erfolgreichen Beantragung des für drei Jahre geförderten DFG-Projekts „Sklaverei und Sklavenhandel im individuellen und kollektiven Gedächtnis: Ein kontrastiver Vergleich verschiedener lokaler Gemeinden, Generationen und Gruppierungen in Ghana und Brasilien“

2018 Mitarbeit an der erfolgreichen Beantragung des für drei Jahre geförderten DFG-Projekts „Biographische Verläufe von Migrierenden aus Syrien und Westafrika in Brasilien und in Deutschland – Prozesse der Inklusion und Partizipation im Kontext sogenannter irregulärer Migration“

2017 Mitarbeit an der erfolgreichen Beantragung zur Förderung der internationalen Nachwuchstagung „Biographie und Gewalt“ (Februar 2018) bei der Deutschen Gesellschaft für Soziologie und der Promotionsförderung der Sozialwissenschaftlichen Fakultät der Universität Göttingen

2017 Mitarbeit an der erfolgreichen Beantragung einer einjährigen Projektverlängerung des DFG-geförderten Projekts „Die soziale Konstruktion von Grenzgebieten. Ein Vergleich von zwei geopolitischen Fällen“

2018 Reisekostenförderung durch die Promotionsförderung der Sozialwissenschaftlichen Fakultät der Universität Göttingen zur Teilnahme am Weltkongress der International Sociological Association (ISA), Toronto

2016 Reisekostenförderung durch Göttingen International (Universität Göttingen) zur Teilnahme am ISA Forum der International Sociological Association (ISA), Wien

2007 Reisekostenförderung des Bayerischen Hochschulzentrums für China zur Teilnahme am International Student Film and Video Festival, Beijing Film Academy

2006/2007 Jahresstipendium für Studium an der Universität von Buenos Aires (UBA) durch den Deutschen Akademischen Austauschdienst (DAAD)

Lehrerfahrungen

1. Am Institut für Internationale Entwicklung, Universität Wien (Sommersemester 2022)

- Seminar (MA) “Prozesse, Räume und Routen von Versklavung und Zwangsmigration: Globalgeschichtliche Perspektiven”
- Seminar (MA) “Gewalt – Geschlecht – Biographie”
- Übung (MA) “Die postkoloniale Stadt – Aushandlungen über den Umgang mit kolonialer Geschichte in städtischen Räumen und Initiativen”
- Übung (MA) “The contested right to sexual and gender self-determination: perspectives from different regional contexts”

2. Am Methodenzentrum Sozialwissenschaften, Universität Göttingen (seit 2015)

- Wintersemester 2021/22: Methodologie-Übung (MA) „Geschlecht und Gewalt – methodische und methodologische Herausforderungen“
- Sommersemester 2021: Methodologiekurs (BA) „Ethnographische Forschung – Methodologische Grundannahmen und Debatten“
- Wintersemester 2018/19: Methodologiekurs (MA) „Ethnographische Forschung – Methodologische Grundannahmen und Debatten“
- Wintersemester 2017/18: Übung zur Vorlesung (BA) „Einführung in die Qualitative Sozialforschung“
- Sommersemester 2017: Übung zum Methodenkurs (MA) „Narratives Interview“
- Sommersemester 2016 und Wintersemester 2016/17: Lehrforschungsprojekt (BA): „Refugees welcome!? – Diskurse und Alltagsperspektiven auf Migration, Flucht und Grenzen“
- Wintersemester 2015/16: Übung zur Vorlesung (BA) „Einführung in die Qualitative Sozialforschung“
- Sommersemester 2015: Übung zum Methodenkurs (MA) „Narratives Interview“

3. Weitere Lehrerfahrungen:

- 2023: Workshop „Biographische Fallrekonstruktionen“ beim Berliner Methodentreffen (zusammen mit Michaela Köttig).
- 2022: Workshop „Biographische Fallrekonstruktionen“ beim Berliner Methodentreffen (zusammen mit Michaela Köttig).
- 2021: Lehrauftrag – Modul 19.4: Diversität, Diskriminierung und Inklusion in der Sozialen Arbeit (Faculty of Health and Social Work, Frankfurt University of Applied Sciences).
- 2020: Lehrauftrag – Modul 19.4: Antisemitismus und Auswirkungen des Holocaust (Faculty of Health and Social Work, Frankfurt University of Applied Sciences).
- 2017: Workshop „Biographische Fallrekonstruktionen“ beim Berliner Methodentreffen (zusammen mit Bettina Völter).
- 2016: Workshop on Biographical Research with MA- and PhD-Students (Pontifical Catholic University of Rio Grande do Sul, Porto Alegre, Brazil).
- 2016: Lehrauftrag – Modul 19.4: Diversität, Diskriminierung und Inklusion in der Sozialen Arbeit (Faculty of Health and Social Work, Frankfurt University of Applied Sciences).
- Wintersemester 2013/14: Tutorium zur Vorlesung „Ethnologische Feldforschung“ (Institute of Social and Cultural Anthropology, University of Munich).

Internationale Erfahrungen (Auswahl)

Mehrere Feldforschungen in Ghana (insgesamt ca. vier Monate)	2022–2024
Mehrere Feldforschungen in Brasilien (insgesamt ca. vier Monate)	2019–2023
Mehrere Feldforschungen in Ceuta, Melilla und Nord-Marokko (insgesamt ca. sechs Monate)	2014–2018
Mehrere Aufenthalte in Zentralamerika (insgesamt ca. zwölf Monate)	2002–2010
Studium und Forschungsaufenthalt in Buenos Aires, Argentinien	03.2006–05.2007

Fremdsprachenkenntnisse

Spanisch C2, Englisch C2, Französisch B2, Portugiesisch B1, Italienisch A2

Mitgliedschaften

- Research Network “Globalizing Sociological Theory: Qualitative Research and Theory Building from the South” (finanziert durch die DFG)
- International Sociological Association (ISA): Research Committees 38 “Biography and Society” (member of the board) und RC 56 “Historical Sociology”
- Deutsche Gesellschaft für Soziologie (DGS): Sektionen “Biographieforschung”, “Entwicklungssoziologie/Sozialanthropologie”, und “Migration und ethnische Minderheiten” (Vorstandsmitglied, Schatzmeisterin)
- Netzwerk für kritische Migrations- und Grenzregimeforschung (kritnet)
- Centre for Global Migration Studies (CeMig) an der Universität Göttingen (Mitglied des Editorial Board: Global Migration Studies – Papers of the CeMig)
- Netzwerk Fluchtforschung
- QuaText – Institut für qualitative Sozialforschung Berlin e.V. (Schatzmeisterin)

Konferenz- und Sessionorganisation

- 2023 (mit Johannes Becker/Nicole Witte): “Spatial Scales and the Analysis of Biographies and Family (Hi)Stories”, XX ISA World Congress of Sociology, Melbourne/online, June 29.
- 2022 (mit Martín di Marco): “Spatial Dynamics of Violence: Qualitative Methodologies and Discussions”, SMUS Conference 2022, São Paulo/online, September 9.
- 2021 (mit Sevil Çakır-Kılınçoğlu): “Activism, Resistance and Biography”, 4th ISA Forum, Porto Alegre/online, February 26.
- 2018: “Biography and Violence – Violent dynamics and agency in collective processes and individual life histories”, Conference at the Center of Methods in Social Sciences, Göttingen, February 9/10.

VORTRÄGE UND PUBLIKATIONEN

Vorträge

2024: “Memories of Enslavement in Ghana and Brazil – Entanglements, Figurations, Relationalities”, 4th Workshop of the “Global Qualitative Sociology”-Network, Shue Yan University, Hong Kong, May 25th.

2023: “Investigando biografías transnacionales precarias en tiempos de pandemia“, VII Ciclo de Conferencias: Diseño de investigación social: experiencias, desafíos y oportunidades, Universidad de la Frontera, Temuco, Chile. December 7th.

2023: “Perspectivas biográficas sobre memorias colectivas pos/coloniales”, Universidad de la Frontera, Temuco, Chile. December 6th.

2023: “Elmina and Cape Coast (Ghana) as Points of Intersection: Entangled Histories and Relational Memories”, XX World Congress of Sociology, Melbourne/Online, June 28th.

2022 (with Yvonne Berger): “Processes of South-South migration in their historical context: Case studies from Brazil and China”, 41st Congress of the German Sociological Association (DGS), University of Bielefeld, September 28th.

2022: “Migrationsbewegungen aus der Levante-Region nach Brasilien: Mehrere Generationen verflochtener Geschichten.” Presentation at the IE.TALK, organized by the Department of Development Studies, University of Vienna, April 27th.

2021 (with Arne Worm): “Situating violence in migration processes: The explanatory power of biographical case studies”. Presentation at the Workshop “Comparative Forced Migration and Refugee Studies – reflexive, postcolonial, international”, organized by the Institute for Migration Research and Intercultural Studies (IMIS), Osnabrück University. Online, September 28th.

2021 (with Arne Worm): “Transnational inequalities in various figurations: Migration and Mobility in/from Morocco and Syria”. Digital lecture series “Global Inequality and Local Conceptions of the Future”, Global Centre of Spatial Methods for Urban Sustainability, TU Berlin/Online, June 22nd.

2021 (with Lucas Cé Sangalli): „Different Ways of Living Transnational Motherhood: A Contrastive Comparison of Women who Migrated to and through Brazil and Morocco“, Digital Spring conference „Revisiting Migration with a Special Focus on the Global South“, organized by Development Sociology/Social Anthropology Section of the German Sociological Association DGS. Online, May 7th.

2021: „Ending up in Brazil – leaving situations of collective violence as a long-term process“, 4th ISA Forum of Sociology. Porto Alegre/Online, February 28th.

2021: „Migrant*innen in Brasilien zu Zeiten der Coronapandemie – Reflexionen aus einem soziologischen Forschungsprojekt“, MA Seminar „Krisendiskurse in Lateinamerika. Perspektiven linguistischer Analysen im Zeitalter der Digital Humanities“ by Dr. Teresa Gruber and Patricia de Crignis, University of Munich (LMU). Online, January 21st.

2020: „Von gelöschten Voice-Nachrichten und Verbindungsproblemen – Biographische Perspektiven auf Migrationsverläufe (auch) in Corona-Zeiten“, Research Seminar by Prof. Dr. Lisa Riedner & Prof. Dr. Reiner Keller, University of Augsburg. Online, December 7th.

2020: „Biografías transnacionales precarias: Reflexiones de un proyecto de investigación sobre migrantes en Brasil y Alemania“, V Ciclo de Conferencias: Diseño de investigación social: experiencias, desafíos y oportunidades, Universidad de la Frontera, Temuco, Chile. Online, November 11th.

2020 (with Arne Worm): „Looking back and following up“ – Biographische Zugänge zur Prozessualität transnationaler Flucht- und Migrationsverläufe, 40th Congress of the German Sociological Association (DGS), online, September 21st.

- 2019: Precarious Constructions of Belonging of Young Moroccans in the Moroccan-Spanish Border Zone – Between Isolation, Self-Assertion and the Rejection of Stigmatizing ‘They-Images’, Conference “Exile – Flight – Migration”, University of Goettingen, November 29th.
- 2019: Biographieforschung und Ethnographie bei der Erforschung von Erinnerungspraxen, Workshop on “Sociology of Memory and Socio-scientific Methods”, University of Erlangen, November 16th.
- 2019: Ceuta y Melilla: del ‘cañonazo’ al ‘laboratorio de convivencia’ – reflexiones sobre una sociología de fronteras, Instituto de Investigaciones Gino Germani, University of Buenos Aires, November 5th.
- 2019: “Decolonize München – limitations and opportunities of intervening in an ‘established’ institution”, Workshop “un_doing post_colonial knowledges: perspectives from academia_arts_activism” by Prof. Dr. Katharina Schramm, Dr. Nadine Siegert & Dr. Manuela Bauche. University of Bayreuth, July 19th.
- 2018: Transnationale Biographien im marokkanisch-spanischen Grenzraum: Die Bedeutung historischer Kontextualisierung und der Analyse von Machtbalancen, 39th Congress of the German Sociological Association (DGS), University of Goettingen, September 26th.
- 2018: Vom Kanonenschuss zum Multi-Kulti-Labor – Grenzziehungen und Zugehörigkeiten in Ceuta und Melilla, 39th Congress of the German Sociological Association (DGS), University of Goettingen, September 25th.
- 2018: Perspectives on City History and Their Interdependency with Constructions of Belonging in Ceuta and Melilla, XIX World Congress of Sociology (ISA), Toronto, July 17th.
- 2018 (with Arne Worm): Involved Outsiders – Reflections on the Combination of Ethnography, Biographical Research and Figurational Sociology, XIX World Congress of Sociology (ISA), Toronto, July 18th.
- 2018: The Construction of “the Other” in the Moroccan-Spanish Border Zone: Violence in the Life Stories of Moroccan Juveniles, Conference "Biography and Violence", University of Goettingen, February 9th.
- 2017: Die Guardia Civil und ihre Präsentation als „unpolitischer“ Akteur im Grenzraum von Ceuta und Melilla, Annual Conference of the Section "Biographical Research" of the German Sociological Association (DGS): Das Politische im Biographischen, University of Oldenburg, November 16th.
- 2017: „Alltag und Ethik an der Grenze – Reflexionen einer Forschung im marokkanisch-spanischen Grenzraum von Ceuta und Melilla“, University of Applied Sciences Esslingen, October 10th.
- 2016 (with Gabriele Rosenthal and Arne Worm): „Illegalisierte Migrationsverläufe aus biographietheoretischer und figurationssoziologischer Perspektive: Die Landgrenze zwischen Spanien und Marokko“, 38th Congress of the German Sociological Association (DGS), University of Bamberg, September 30th.
- 2016: Precarious Transnational Biographies: Moroccan Juveniles in Ceuta and Melilla. 3rd ISA Forum of Sociology. University of Vienna, July 12th.
- 2016 (with Arne Worm): Border Figurations – Comparing different groupings with ethnographic and biographical research methods. 3rd ISA Forum of Sociology. University of Vienna, July 10th.
- 2015 (with Arne Worm): Biographieforschung an der Grenze. Felderfahrungen in den spanischen Exklaven Ceuta und Melilla. Annual Conference of the Section "Biographical Research" of the German Sociological Association (DGS) „Biographieforschung in postkolonialen Kontexten“. University of Kassel, October 30th.
- 2015 (with Arne Worm): Migration to the Spanish Exclaves (Ceuta/Melilla) – A Biographical and Figurational approach. International Workshop „Irregular Migration in the Mediterranean“. Hebrew University of Jerusalem, Truman Institute, March 12th.

2014 (with Efrat Ben-Ze'ev, Nir Gazit and Arne Worm): Everyday Experiences and Presentations of Self and Other: Security Forces on the Borders of Southern Israel and Melilla, Spain. International Workshop „Borders at the Interface“ Ben-Gurion University of the Negev, Beer Sheva, December 10th.

2014 (together with Marina Ginal): Diskurse um Sexarbeit, Zwangsprostitution und Menschenhandel. Research Colloquium: Feminismus durchqueert Kulturwissenschaft. University of Munich, Institute of European Ethnology, June 26th.

Publikationen

Monographie

2021: Verflochtene Geschichten im postkolonialen Grenzraum. Biographien, Zugehörigkeiten und Erinnerungspraktiken in Ceuta und Melilla. Göttingen: Universitätsverlag Göttingen. DOI: <https://doi.org/10.17875/gup2021-1600>.

Herausgeber*innenschaft

2021 (Herausgeberschaft zusammen mit Gabriele Rosenthal): Navigating through increasing social inequalities in times of Covid-19: Research report on interviews with migrants in the Middle East and Europe and migrants and indigenous people in South America. Göttingen: Centre for Global Migration Studies. (Global Migration Studies). DOI: doi.org/10.3249/2702-7872-gms-4

2020 (Herausgeberschaft zusammen mit Johannes Becker): Global Processes of Flight and Migration: The Explanatory Power of Case Studies. Göttingen: Universitätsverlag Göttingen. DOI: <https://doi.org/10.17875/gup2020-1310>.

2015 (Herausgeberschaft zusammen mit Sarah Bergh et al.): Decolonize München. Dokumentation und Debatte. Katalog zur Ausstellung im Münchner Stadtmuseum vom 25.10.2013 bis 23.02.2014. Münster: Edition Assemblage.

Beiträge in Fachzeitschriften & Sammelbänden

2023: Prozesse des Erinnerns in Krisenzeiten – Zeitliche Aspekte des biographischen Forschens. In: Gerd Sebald u. a. (Hrsg.): Sozialwissenschaftliche Methoden und Methodologien: Temporalität – Prozessorientierung – Gedächtnis. Wiesbaden: Springer VS. S. 163–186.

2023 (zusammen mit Yvonne Berger): Processes of South-South Migration in Their Historical Context: Biographical Case Studies from Brazil and China. *Historical Social Research* 48: 248–282. DOI: [10.12759/HSR.48.2023.47](https://doi.org/10.12759/HSR.48.2023.47).

2022: Räume, Diskurse, Verortungen – Perspektiven auf Stadtgeschichte und Zugehörigkeitskonstruktionen in Ceuta und Melilla. In: Becker, Johannes / Weidenhaus, Gunter / Witte, Nicole (Hrsg.): Biographie und Raum. Göttingen: Universitätsverlag Göttingen. S. 57–78.

2022 (zusammen mit Arne Worm): Precarious Transnationality. In: Rosenthal, Gabriele (Hrsg.): Transnational Biographies. Changing we-images, collective belongings and power chances of migrants and refugees. Göttingen: Universitätsverlag Göttingen. S. 173–219.

2020 (zusammen mit Johannes Becker): Global Processes of Flight and Migration: How Case Studies Help to Understand Their Complex and Heterogeneous Character. In: Bahl, Eva / Becker, Johannes (Hrsg.): Global Processes of Flight and Migration: The Explanatory Power of Case Studies. Göttingen: Universitätsverlag Göttingen. S. 9–21.

2018 (zusammen mit Arne Worm): Biographische und ethnographische Zugänge zu Wir- Bildern, Sie- Bildern und Handlungspraktiken in einer Organisation. Die spanische Polizeieinheit Guardia Civil in Ceuta und Melilla. In: Zeitschrift für Qualitative Forschung (ZQF), 1+2/2018. S. 233–251.

- 2018 (zusammen mit Zara Jakob Pfeiffer et al.): München dekolonisieren – Von kleinen Schritten und überschaubaren Erfolgen. In: Bechhaus-Gerst, Marianne / Zeller, Joachim (Hrsg.), Deutschland postkolonial? Die Gegenwart der imperialen Vergangenheit. Berlin: Metropol. S. 368–384.
- 2017: Precarious Transnational Biographies: Moroccan Juveniles in the Spanish Enclaves Ceuta and Melilla. In: Rosenthal, Gabriele / Bogner, Artur (Hrsg.): Biographies in the Global South. Frankfurt/New York: Campus. S. 185–208.
- 2017 (zusammen mit Gabriele Rosenthal und Arne Worm): Illegalized migration courses from the perspective of biographical research and figurational sociology: The land border between Spain and Morocco. In: Rosenthal, Gabriele / Bogner, Artur (Hrsg.): Biographies in the Global South. Frankfurt/New York: Campus. S. 103–159.
- 2016 (zusammen mit Gabriele Rosenthal und Arne Worm): Illegalisierte Migrationsverläufe aus biografiethoretischer und figurationssociologischer Perspektive: die Landgrenze zwischen Spanien und Marokko. In: Forum Qualitative Social Research. Volume 17, No. 3, Art. 10 – September 2016. DOI: <https://doi.org/10.17169/fqs-17.3.2686>.
- 2016 (zusammen mit Tanja Seider): Audio-visuelle Repräsentationen postkolonial: Historisch- politisches Lernen mit dem Medium Dokumentar- und Essayfilm. In: Zeitschrift für Geschichtsdidaktik, 15. Jahrgang. S. 67–83.
- 2015: „We can earn lots of money in our country. It was never our plan to go to Europe.“ Geschichten von einer komplexen Grenze. In: movements. Journal für kritische Migrations- und Grenzregimeforschung 1 (1). <https://movements-journal.org/issues/01.grenzregime/17.babl-melilla-grenze.html>.
- 2012 (zusammen mit Marina Ginal): Von Opfern, Tätern und Helfer(inne)n – das humanistische Narrativ und seine repressiven Konsequenzen im Europäischen Migrationsregime. In: Netzwerk MIRA (Hrsg.): Kritische Migrationsforschung? Da kann ja jeder kommen. S. 201–217. DOI: <https://doi.org/10.18452/17883>.
- 2010a (zusammen mit Marina Ginal und Sabine Hess): Feministische Kritik am europäischen Grenzregime. Zur Funktionalität des Anti-Trafficking-Diskurses. In: Kron, Stefanie / zur Nieden, Birgit / Schütze, Stephanie / Zapata Galindo, Martha (Hrsg.): Diasporische Bewegungen im transatlantischen Raum. Berlin: Verlag Walter Frey. S. 255–276.
- 2010b (zusammen mit Marina Ginal und Sabine Hess): Unheimliche Arbeitsbündnisse. Zum Funktionieren des Anti-Trafficking-Diskurses auf lokaler und europäischer Ebene. In: Hess, Sabine / Kasperek, Bernd (Hrsg.): Grenzregime. Diskurse. Praktiken. Institutionen in Europa. Berlin/Hamburg: Assoziation A. S. 161–178.
- 2009 (zusammen mit Marina Ginal, Bernd Kasperek und Philip Zölls): Tulbeck 12. Das Münchner Migrationsregime: eine unendliche Geschichte von Autonomie und Kontrolle. In: Bayer, Natalie / Engl, Andrea / Hess, Sabine et al. (Hrsg.): Crossing Munich. Beiträge zur Migration aus Kunst, Wissenschaft und Aktivismus. München: Verlag Silke Schreiber. S. 60–64.

weitere Publikationen (Auswahl)

- 2023a: Challenges and ambivalences of a global micro-sociology. <https://global-qualitative-sociology.net/2023/09/19/challenges-and-ambivalences-of-a-global-micro-sociology/>.
- 2023b: Auf der Suche nach Reggae und Sicherheit – (Un-)Geplante Fluchtwege nach Zentral- und Südamerika. *Hinterland-Magazin* (55): 47–51. <https://www.hinterland-magazin.de/artikel/auf-der-suche-nach-reggae-und-sicherheit/>.
- 2021 (zusammen mit Lucas Cé Sangalli): Migration research in Brazil in times of Covid-19. Conversations with Alejandro Goldberg, Maria do Carmo dos Santos Gonçalves, Ercílio Langa, Kassoum Dieme and María del Carmen Villarreal Villamar. Göttingen: Centre for Global Migration Studies. (Global Migration Studies) <http://resolver.sub.uni-goettingen.de/purl?gs-1/17873>
- 2021 (zusammen mit Arne Worm): Follow-Up-Interviews im Rahmen biographischer Fallrekonstruktionen. Prozessorientierte und methodenflexible Zugänge zu prekärer Transnationalität. In: Blättel-Mink, Birgit (Hrsg.),

Gesellschaft unter Spannung: Der Verhandlungsband des 40. Kongresses der Deutschen Gesellschaft für Soziologie (DGS) vom 14.–24. September 2020. https://publikationen.sozioogie.de/index.php/kongressband_2020

2019: Decolonize the Cities! In: Schramm, Katharina / Siegert, Nadine (Hrsg.): Handle with Care: Post_Colonial Object Matters. Bayreuth: Iwalewa. S. 44–49.

2018 (zusammen mit Simon Goeke et al.): Mapping Postkolonial. An Archive of Post/Colonial Traces, Layers and Spectres in Munich. In: Kollektiv Orangotango (Hrsg.): This is not an Atlas! A Global Collection of Counter Cartographies. Bielefeld: transcript. S. 234–239.

2017 (zusammen mit Gabriele Rosenthal und Arne Worm): Prozessstrukturen illegalisierter Migration: Ein biographietheoretischer und figurationssoziologischer Zugang. In: Lessenich, Stephan (Hrsg.): Geschlossene Gesellschaften. Verhandlungen des 38. Kongresses der DGS in Bamberg 2016. http://publikationen.sozioogie.de/index.php/kongressband_2016

2013: Juri und Miranha. Begierigen Blicken ausgesetzt, vermessen und vergessen. In: Infoblatt. Zeitschrift für internationalistische und emanzipatorische Perspektiven (81). S. 12–15.

2013: LGBTI-Community geht trotz schwerer politischer Gewalt in die Politik. In: Blume, Jutta / Büttner, Kirstin (Hrsg.): Honduras: Stimmen gegen den Ausverkauf des Landes. Berlin: Mondial21. S. 73.

2011: Vermessene Welt(en)bilder und umkämpfte Karten. In: Infoblatt. Zeitschrift für internationalistische und emanzipatorische Perspektiven (78). S. 3–6.

2011 (zusammen mit Marina Ginal): „Wir haben die Erfahrung gemacht, dass die Frauen sich gar nicht als Opfer fühlen“. Von verkauften Körpern, Frauen als Ware und Opfern, die keine sein wollen. In: Kuckuck. Notizen zur Alltagskultur. 01/2011. S. 52–57.

2009: Der Feind deines Feindes als besserer Freund? Antiimperialistische Allianzen und Antisemitismus in der Lateinamerikanischen Linken. Infoblatt. Zeitschrift für internationalistische und emanzipatorische Perspektiven (74). S. 31–33.

2009 (zusammen mit Judith Goetz): Wie im Vatikan. Lateinamerikas linke Regierungen und ihre Abtreibungspolitik. In: iz3w. Informationszentrum Dritte Welt. Ausgabe 312. S. 7–9.

2008: „Gleichzeitig Vater und Mutter“. Migration von El Salvador in die USA und ihre Auswirkungen auf die Geschlechter. In: iz3w. Informationszentrum Dritte Welt. Ausgabe 307. S. 14–16.

2007a (zusammen mit Judith Goetz): Gesetzmäßigkeiten in Venezuela. Frauenrechte zumindest auf dem Papier gestärkt. In: Lateinamerikanachrichten. Ausgabe 395. S. 11–14.

2007b (zusammen mit Judith Goetz): If I can't abort, it's not my revolution. Eine Rundreise durch die Abtreibungsparagrafen der Gesetzbücher Lateinamerikas. In: Unique | Magazin der Uni Wien. Ausgabe 02/07. S. 6.

2007c (zusammen mit Judith Goetz): It's a long way, baby! Die bolivarianische „Revolution“ in Venezuela und ihre Nebenwidersprüche. In: iz3w. Informationszentrum Dritte Welt. Ausgabe 299. S. 6–8.